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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/4 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 
 

12 марта 2016 года: 
 
«Торос» - «Сарыарка» - 1:2 (0:0, 0:0, 1:2). Голы: Мингалеев – Алишаускас, 
Олонов. Счет в серии: 0-1. 
 
ТХК – «Динамо» - 3:1 (0:0, 1:1, 2:0). Голы: Фахрутдинов, Потякин, Иванов - 
Синицые. Счет в серии: 1-0. 
 

13 марта 2016 года: 
 
«Торос» - «Сарыарка» - 4:1 (0:0, 2:1, 2:0). Голы: Голованов, Мингалеев, 
Степаненко, Шастин - Сагадеев. Счет в серии: 1-1. 
 
«Нефтяник» - «Ермак» - 3:1 (1:0, 0:1, 2:0). Голы: Заборников, Сумин, Байкеев - 
Ишмаметьев. Счет в серии: 1-0. 
 
ХК «Рязань» - «Ижсталь» - 1:2 (0:1, 0:0, 1:1). Голы: Чесалин – Полюдов, Купцов. 
Счет в серии: 0-1. 
 
ТХК – «Динамо» - 3:2 ОТ-4 (0:0, 1:1, 1:1, 0:0, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Фахрутдинов, 
Игнашин, Бондарев – Авцин-2. Счет в серии: 2-0. 
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 
 

14 марта 2016 года: 
 
18.30. «Нефтяник» - «Ермак». Матч № 2. 
19.00. ХК «Рязань» - «Ижсталь». Матч № 2. 
 

16 марта 2016 года: 
 
16.00. «Сарыарка» - «Торос». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - ТХК. Матч № 3. 
 

17 марта 2016 года: 
 
14.00. «Ермак» - «Нефтяник». Матч № 3. 
16.00. «Сарыарка» - «Торос». Матч № 4.  
17.30. «Ижсталь» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - ТХК. Матч № 4. 
 

18 марта 2016 года: 
 
14.00. «Ермак» - «Нефтяник». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - ХК «Рязань». Матч № 4. 
 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
2:0 

(3:1, 3:2 ОТ4, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

1:1 
(1:2, 4:1, 0:0, 0:0, 0:0) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

0:1 
(1:2, 0:0, 0:0, 0:0) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

1:0 
(3:1, 0:0, 0:0, 0:0) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 12 (3+9) очков. 
 
Снайперы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 5 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Сидляров («Динамо») – 9 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 



 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 2 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 97,4 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 0,80. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Евгений Лобанов («Торос») – 2 матча. 
 
Плюс-минус:  
Денис Играшин (ТХК) – «плюс 7». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 3 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты.  
 
ОФИЦИАЛЬНО 
120 МИНУТ И 23 СЕКУНДЫ – НОВЫЙ РЕКОРД ПРОДОЛЖИТЕЛЬНОСТИ МАТЧИ 
В ВХЛ И РОССИИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Твери во втором матче серии 1/4 финала плей-офф ВХЛ между ТХК  и 
«Динамо» побит рекорд по продолжительности матча в российском хоккее.  
 
Нападающий ТХК Никита Бондарев выполнил результативный бросок на отметке 
120 минут и 23 секунды и, тем самым, принес тверской команде победу в 
четвертом овертайме со счетом 3:2. 
 
До этого дня достижение принадлежало «Ижстали» и «Южному Уралу», которые 
провели на площадке 119 минут и 1 секунду.  
 
НОВОСТИ 
ПРОГНОЗЫ – ДЕЛО НЕБЛАГОДАРНОЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В канун старта битвы за «Братину» официальный сайт Высшей 
хоккейной лиги запустил конкурс прогнозов на исходы серий плей-офф. В 
нем принимают участие три сотрудника лиги, а также 12 журналистов 
ведущих и не только, спортивных и опять же не только, изданий страны. 
И один репортер из Канады - Александр Пулиот-Робержа, благодаря 
участию которого конкурс приобрел статус международного.  
 
После первого раунда в конкурсе с 9 баллами лидирует журналист ТАСС Рустам 
Шарафутдинов. Но, скорее, он просто возглавляет пелотон, который 
сформировался после попыток акул пера и микрофона угадать исходы восьми 



стартовых серий битвы за «Братину». Они, как выяснилось, оказались на редкость 
непредсказуемыми, поэтому из 24 баллов, которые были возможны по итогам 1/8 
финала, большинство журналистов набрали 8 и 7, и выстроились длиннющей 
очередью вслед за Шарафутдиновым.  
 
Но теперь цена верных версий возрастает. Напомним, что за правильно 
угаданный исход серии (то есть победителя) в 1/8 финала участник конкурса 
зарабатывал один балл. А за верно названный счет серии – сразу три очка. Но в 
1/4 финала эти цифры составят 3 и 5 очков, соответственно, в полуфинале – 5 и 7 
баллов, а в финале и вовсе – 7 и 10. Так что на кону теперь 20 очков, и все в 
таблице еще может поменяться. А бьются представители прессы, напомним, за 
ценный приз и звание главного Нострадамуса по ВХЛ.  
 
А теперь перейдем к прогнозам журналистов на второй раунд. Они, как обычно, 
получились весьма любопытными, особенно после того, как были 

систематизированы и 
сведены в табличку.  
 
Так вот пресса 
продолжает упорно 
верить в ТХК. Даже 
несмотря на то, что 
тверичи долго возились 
в первом раунде с 
«Челметом», им отданы 
голоса всех без 
исключения участников. 
Динамовцам же, 
которые героически 

отыгрались в своей битве с «Бураном» с 0-3 и выиграли, отдаются 1-2 победы. У 
«Челмета» цифры, кстати, были скромнее (1,50)…  
 
В серии «Тороса» и «Сарыарки» 14 из 16 участников конкурса поставили на 
нефтекамцев. Видно, их не убедила игра карагандинцев в сражении против усть-
каменогорского «Торпедо», которое прямым текстом называли лучшей командой 
второй половины регулярного чемпионата. Вадим Епанчинцев и сотоварищи же 
остановил соперника уже в 1/8 финала. Но по версии журналистов теперь падет 
от рук действующего пока еще чемпиона, который, напомним, долго возился со 
«Спутником».  
 
Идем далее, а там… ничья! В серии рязанцев и ижевчан мнение прессы 
разделилось ровно пополам. Похоже, никто не знает, чем закончится это 
противостояние. Вероятно потому, что над всеми еще довлеют прошлогодние 
успехи «сталеваров».  
 
А вот в серии «Нефтяника» и «Ермака» преимущество отдается коллективу из 
Альметьевска. Но с серьезной оговоркой – все ждут битвы, именно об этом 
говорит средняя цифра 2,69 выигранных матчей ангарчанами. То есть, победа 
команды Ришата Гимаева со счетом 4-3 тут никого не удивит.  
 
А как будет на самом деле, и кто окажется на вершине таблицы конкурса после 
двух раундов узнаем совсем скоро! 
 



ИТОГИ ПЕРВОГО РАУНДА ПЛЕЙ-ОФФ. ЧАСТЬ ВТОРАЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Продолжаем подводить итоги первого раунда розыгрыша «Братины».  
 
В этом сезоне в пяти матчах игра продолжалась более одного овертайма, в 
прошлом сезоне такая игра была лишь одна. Три таких продолжительных игры 
зафиксированы в серии ХК «Рязань» – «Молот-Прикамье», и поэтому 
неудивительно, что именно эта серия стала рекордной по общей 
продолжительности игрового времени для первого раунда за все годы – 463 
минуты и 21 секунда. До этого рекорд был у прошлогодней серии ТХК – «Кубань» 
и составлял 437 минут и 41 секунду.  
 
Рекордным стало и суммарное игровое время стадии – в этом году команды в 
первом раунде провели на льду 3007 минут и 23 секунды, превзойдя 
прошлогодний показатель на 125 минут и 21 секунду. В играх принимали участие 
412 игроков, что также является рекордным показателем, так как в прошлом году 
на этой стадии в играх участвовали 391 игрок. Рекордным оказался и такой 
показатель, как средний возраст. В этом году он минимальный за 6 сезонов и 
составил 25,66 года. Количество заброшенных шайб также оказалось рекордным 
– 229, как и средняя результативность для сезонов, когда стали играть до четырех 
побед (4,87). Общее количество зрителей на трибунах по сравнению с прошлым 
годом снизилось, но не намного – на 4092 человека – и составило 133233 
зрителей (97% от прошлогоднего показателя). 
 

Индивидуальные показатели 
 
Голы. 5 игроков забросили по 4 шайбы. Рекорд первого раунда – 5 (Никоноров в 
2013 году, Казначеев и Макаров в 2014 году и Махбод и Рымарев – в 2015 году).  
 
Передачи. Защитник «Бурана» Иван Груздев установил новый рекорд – 8 
передач, превзойдя достижение Юшкова (7), установленное в 2013 году.  
 
Очки. Динамовец Дмитрий Сидляров (11 очков) на 3 балла превзошел рекорд, у 
которого было 4 соавтора (Мордвинов в 2013 году, Чибисов в 2014 году, Максимов 
и Шастин в 2015 году).  
 
Плюс/минус. Рекорд, установленный в 2013 году, устоял. Дубинин и Никоноров 
имели по «+8».  
 
Штраф. Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») получил в этом розыгрыше от 
судей 54 минуты, а это максимальное суммарное наказание за все годы 
существования ВХЛ.  
 
Голы победные. Каждый сезон несколько хоккеистов на первом этапе записывают 
на свой снайперский счет по 2 победных гола. В этом сезоне это Александр 
Архипов («Ермак»), Исаак Валицкий («Сарыарка»), Дмитрий Марковин («Динамо») 
и Денис Мингалеев («Торос»).  
 
Время игры вратарей. Евгений Лобанов («Торос») в первом раунде отыграл 418 
минут и 43 секунды. Это тоже новый рекорд ВХЛ для одной восьмой финала. 



Прежнее достижение принадлежало Евгению Аликину («Молот-Прикамье») – 416 
минут и 31 секунда.  
 
Время игры защитников. Алексей Кожевников (ХК «Рязань») отыграл 166 минут и 
35 секунд, превзойдя достижение Нильса Бэкстема («Рубин»), установленное в 
2014 году – 158 минут и 47 секунд.  
 
Время игры нападающих. Алексей Маклюков («Динамо») провел на льду в первом 
раунде 145 минут и 44 секунды. Так много на этой стадии розыгрыша не играл ни 
один нападающий в предшествующие 4 сезона (в первом сезоне ВХЛ время на 
льду не фиксировалось). У рекордсмена-предшественника Романа Козлова 
(«Спутник») годом ранее было 137 минут и 28 секунд.  
 
Результативность звеньев. В этом году два звена (Валицкий-Беляев-Казаков из 
«Сарыарки» и Шин-Белухин-Рымарев из «Торпедо») забросили по 7 шайб и до 
рекорда не дотянули по 2 шайбы. В прошлом году у звена из Усть-Каменогорска 
Шастин-Белухин-Рымарев в 1/8 финала на счету было 9 шайб.  
 
О суммарных рекордах розыгрыша «Братины» будет материал ближе к финалу, а 
пока все внимание четвертьфиналам, которые обещают быть не менее жаркими, 
чем первая стадия.  
 
 «ЧЕЛМЕТ» ВОЗОБНОВИТ ТРЕНИРОВКИ 21 МАРТА 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
По прилету «Челмета» из Твери с седьмого матча серии 1/8 финала плей-офф 
против ТХК, в котором челябинцы прекратили борьбу за «Братину», команде 
предоставили краткосрочные заслуженные весенние каникулы.  
 
Однако самый успешный и интригующий сезон в недолгой четырехлетней истории 
«Челмета» не заканчивается. После десятидневного отдыха команда Александра 
Рожкова возобновит тренировочные занятия. «Челмет» выйдет на лед 21 марта. 
 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» РАССТАЛСЯ С ШЕСТЬЮ ИГРОКАМИ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
Пермский клуб по соглашению сторон расторг контракты с шестью игроками - 
Ильдаром Теляковым, Павлом Болсуновским, Никитой Сафроновым, 
Ленаром Мансуровым, Станиславом Боровиковым и Константином 
Куликовым. 
 
ДЕНИС ШУРАКОВ ПРИЗНАН ЛУЧШИМ ИГРОКОМ «САРОВА» В СЕЗОНЕ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
Голосование на звание лучшего игрока ХК «Саров» в сезоне было развернуто в 
официальной группе клуба в социальной сети «Вконтакте». И в нем развернулась 
нешуточная борьба за лидерство.  
 



В итоге с минимальным отрывом победителем стал нападающий Денис 
Шураков, второе место у форварда Руслана Хасаншина, «бронза» досталась 
вратарю Максиму Аляпкину. 
 
«САРЫАРКА» ВЕРНУЛА МАКСИМА КАЗАКОВА В «АВАНГАРД» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Омский «Авангард» перед третьим матчем серии с «Салаватом Юлаевым» в 1/4 
финала Кубка Гагарина вызвал в свое расположение из карагандинской 
«Сарыарки» нападающего Максима Казакова.  
 
Форвард на данный момент не провел ни одного матча в плей-офф КХЛ 
нынешнего сезона, зато сыграл четыре встречи за команду из Казахстана, с 
которой у омичей действует договор о сотрудничестве. Все эти матчи пришлись 
на серию 1/8 финала с усть-каменогорским «Торпедо», и Казаков набрал в них 6 
(3+3) очков, став одним из лидеров команды Вадима Епанчинцева.  
 
Напомним, что по регламенту возвращение Максима в Караганду теперь 
невозможно. 
 
«САРЫАРКА» ДУПЛЕТОМ БЬЕТ ПО «ТОРОСУ», ТВЕРЬ «СУШИТ» БАЛАШИХУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Нефтекамске гости вовремя реализуют большинство, а в итоге еще и 
стреляют дуплетом. А в Твери хозяева показали мастер-класс по 
«сушению» матчей. Обо всем этом и многом другом – в обзоре первых 
матчей 1/4 финала плей-офф ВХЛ. 
   

ДУПЛЕТ ДНЯ 
«ТОРОС» – «САРЫАРКА» – 1:2 

  
«Каждый год 31 декабря мы с друзьями ходим в баню», - рассказывал герой 
популярнейшей комедии Эльдара Рязанова «Ирония судьбы, или «С легким 
паром!». «Торос» с «Сарыаркой» в баню совместно не ходят, но и у них есть своя 
традиция – каждую весну, вот уже четвертый год подряд, они сражаются в плей-
офф ВХЛ. А победитель серии потом еще и берет «Братину». Но если второе 
утверждение пока еще под вопросом, то первое уже свершилось. Нефтекамск и 
Караганда вновь столкнулись в плей-офф, и впервые сделали это так рано – в 
четвертьфинале. 
   
- Когда узнал, что нам досталась «Сарыарка», особых каких-то эмоций не было, 
- рассказывал перед матчем наставник «Тороса» Константин Полозов. - 
Единственное, что спросил, а как так получилось? Когда сказали, что «Буран» 
проиграл, то очень удивился: «Как проиграл?!» 
   
Насчет отсутствия каких-то особых эмоций в связи с выходом на «Сарыарку» 
Константин Александрович точно не обманывает. Ведь, во-первых, на его долю 
выпала только одна серия с карагандинцами и в ней «Торос» уверенно 
разобрался с желто-черными 4-0. А, во-вторых, в тот момент Полозову еще было 
не до соперника, ведь подопечные только-только оформили путевку в 



четвертьфинал, одолев в седьмом матче серии «Спутник». Да, такого фальстарта 
от действующего чемпиона никто не ожидал. Но и в этом наставник нашел плюсы. 
   
- В раздевалке перед седьмым матчем я сказал команде, что нам представился 
великий шанс – один день, одна игра определит кто ты на самом деле. Кем ты 
выйдешь из дворца после матча – героем или…? В регулярке нет такой 
возможности. А тут стоит на секунду представить, что завтра в отпуск, и 
оказывается, что ты не совсем к этому готов… - замечает Полозов, 
довольный тем, как его подопечные справились с экзаменом. 
   
Что же касается «Сарыарки», то она, напомним, одолела в 1/8 финала «Торпедо» 
из Усть-Каменогорска, причем сделала это в шести матчах. Заметьте, то самое 
«Торпедо», которое во второй половине регулярки показывало, пожалуй, самую 
содержательную во всей лиге игру. Поэтому его и стали считать одним из 
фаворитов битвы за «Братину». А тут – 1/8 финала и по домам… 
   
Тем не менее, команду Вадима Епанчинцева по-прежнему почему-то считают 
максимум темной лошадкой, а не серьезной силой, которую она из себя 
представляет. А ведь, заметьте, за «Сарыаркой» по городам да весям ездят 
болельщики, которые верят в две гостевые победы в Нефтекамске. Не верите? Да 
вот они: 
   
Итак, первую часть плана фанатов «Сарыарка» уже выполнила. И вот как это 
вышло. Желто-черные поувереннее смотрелись в двух первых периодах, но в 
третьем «Торос» вроде прибрал инициативу к рукам и… Тут же получил удаление 
Бочкова, а когда казалось, что оно так и останется нереализованным, 
нефтекамцы неудачно выбросили шайбу прямо на крюк Алишаускису, который от 
синей линии щелчком пробил Евгения Лобанова. В придачу, пока хозяева 
находились в прострации, гостям еще и удалась быстрая контратака 3 в 3, 
которую четко завершил Олонов. 
   
«Торос», конечно, попытался спастись, и даже забил в большинстве – очередные 
очки набрало звено-лидер команды в плей-офф Мингалеев – Кислый - 
Квитченко. Но на большее команды Полозова не хватило. 
   
- Команда полностью выполнила нашу установку, сыграли строго по заданию, 
за исключением некоторых моментов, - заметил после матча Епанчинцев. - 
Последние 10 минут соперник завладел инициативой. Но молодцы, что 
дотерпели.  
   
- Тяжелый получился матч. Хромала дисциплина, заработали очень много 
удалений, а это лишние затраты энергии, - заметил в свою очередь Полозов. - 
Две ошибки решили исход поединка. Радует, что в сложной ситуации смогли 
переломить ход матча в концовке.  
   
Счет в серии: 0-1. 
   

«СУШИЛКА» ДНЯ 
ТХК – «ДИНАМО» – 2:1 

  
ТХК и «Динамо» подошли к очному противостоянию, каждый имея за спиной 
семиматчевую серию. И интересно, что ни от Твери, ни от Балашихи 
максимального числа игр в стартовом раунде не ждали. «Крылатые», например, 



встречались с «Челметом», и многие были уверены, что измочаленных концовкой 
регулярки челябинцев тверичи пройдут на одном коньке. Ан нет, усиленный 
игроками из «Трактора» «Челмет» здорово уперся, и ТХК пришлось в итоге 
потратить очень много сил, чтобы его утихомирить. 
   
А «Динамо» в первом круге и вовсе добилось исторической победы! До этого 
никто еще в истории ВХЛ не отыгрывался с 0-3 в серии, и «колумбами» в этом 
героическом деле стали именно динамовцы. Их жертвой пал воронежский 
«Буран», причем в седьмой игре динамовская молодежь добилась виктории с 
разницей в две шайбы. Правда, успели ли балашихинские игроки восстановиться 
– вопрос.  
 
- В таких матчах играешь на азарте, эмоциях, – пожимает плечами в ответ на 
него лучший бомбардир плей-офф Дмитрий Сидляров. – Конечно, после игры 
чувствуется опустошенность. Но ТХК тоже провел семь матчей, так что 
преимущества в физике не будет ни у одной из команд. 
   
А чего ждет от этой серии главный хоккейный эксперт страны – заслуженный 
тренер России, комментатор «Матч ТВ» Сергей Гимаев? 
  
- Для «Динамо» огромная потеря – игроки, ушедшие в основную команду. Так 
что фаворит – ТХК, - считает Сергей Наильевич. - Тверь вынесла урок из 
матчей с «Челметом», что не надо расслабленно подходить к первому раунду, 
и будет дальше выполнять свои задачи. А задачи у нее максимальные – победа 
в розыгрыше «Братины». 
   
Что ж, в этот вечер тверичи стали к главному трофею лиги на один шаг ближе. И 
очень важно, как они это сделали. Но об этом чуть позже. Начнем же мы рассказ 
со второго периода, в котором и пошел настоящий кубковый хоккей. В дебюте 
этой двадцатиминутки ТХК получил шикарный шанс открыть счет, когда остался 
почти на две минуты в большинстве «5 на 3». Но показать что-то внятное в этот 
момент тверичи не смогли. Зато почти тут же забили в равных составах – Шибаев 
выиграл вбрасывание в чужой зоне, скинул шайбу Фахрутдинову, а тот в касание 
отправил ее в ворота Заливина. 
   
Но недолго хозяйская музыка играла, ведь «Динамо» в предыдущей серии 
доказало, что тоже не лыком шито. И когда ТХК, удалившись трижды подряд, дал 
ему возможность вдоволь наиграть «5 на 3», бело-голубые свой шанс 
использовали – Синицын мощно и главное точно приложился от синей линии. А 
одним из ассистентов ему выступил лучший бомбардир плей-офф Дмитрий 
Сидляров, набравший очередной балл за результативность. Вообще же, период 
показал, что куда более молодые динамовцы и не думают тушеваться перед 
победителем регулярки. Ну и с чего бы это делать, если у них за спиной две 
победы над тверичами в сезоне… 
   
Но тушуйся – не тушуйся, а опыт – есть опыт. В дебюте третьего периода ТХК 
забил вновь – Потякин удачно подставил клюшку под бросок Соколова. И после 
этого хозяева стали «сушить» игру. Причем делали это настолько мастерски, что у 
«Динамо» лишь считанное число раз получилось войти в зону соперника, не 
говоря уж о том, чтобы нанести там опасный бросок. Тверичи действовали четко, 
цепко и слаженно, и против такого лома у гостей приема-то и не нашлось. Так что 
у Анатолия Антипова есть сутки на то, чтобы его отыскать. Либо динамовцам 
надо входить в третий период лидерами в счете, иначе эта серия рискует 



закончиться куда быстрее, чем с Воронежем. И не поможет даже организованный 
выезд болельщиков, какой случился впервые в истории команды перед этой 
встречей… 
   
Что же касается ТХК, то он впервые смог начать серию плей-офф ВХЛ с победы. 
Ведь, напомним, во всех выигранных 4-3 - а побеждали до этого тверичи в плей-
офф исключительно с таким счетом – дело всегда начиналось победой 
соперника. 
   
- Команда выглядела ниже своих возможностей. Будем разбираться, с чем 
связана какая-то боязнь, непонятное мне волнение, - заметил после матча 
Антипов. 
   
- Движение было не очень много. Наверно, сказалось то, что и мы, и соперник 
провели в 1/8 финала по семь игр. Времени на восстановление практически 
не было, поэтому тяжело, - сказал в свою очередь наставник ТХК Алексей 
Ждахин. 
   
Счет в серии: 1-0. 
 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: СЫГРАЛИ СТРОГО ПО ЗАДАНИЮ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил 1:2 карагандинской «Сарыарке» в 
первом матче серии 1/4 финала плей-офф ВХЛ. После встречи наставник гостей 
Вадим Епанчинцев назвал главную причину победы своей команды.  
 
- Команда полностью выполнила нашу установку, сыграли строго по заданию, за 
исключением некоторых моментов, - заметил Епанчинцев. - Последние 10 минут 
соперник завладел инициативой, «Торосу» удалось вернуться в игру. Но молодцы, 
что дотерпели. Готовимся к следующей игре. 
 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: ЗАРАБОТАЛИ МНОГО УДАЛЕНИЙ, А ЭТО ЛИШНИЕ 
ЗАТРАТЫ ЭНЕРГИИ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» уступил 1:2 карагандинской «Сарыарке» в 
первом матче серии 1/4 финала плей-офф ВХЛ. После встречи наставник хозяев 
Константин Полозов подвел ее итог. 
 
- Тяжелый получился матч. Знали, что соперник непростой, разбирали все его 
сильные стороны. Но хромала дисциплина, заработали очень много удалений, а 
это лишние затраты энергии, - заметил Полозов. - Две ошибки решили исход 
поединка, но руки не опускаем и продолжаем готовиться. Радует, что в сложной 
ситуации смогли переломить ход матча в концовке. Хотелось бы, что эта 
спортивная злость перешла на вторую игру. 
 



АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ, С ЧЕМ СВЯЗАНА БОЯЗНЬ, 
НЕПОНЯТНОЕ ВОЛНЕНИЕ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее балашихинского «Динамо» (3:1) в первом 
матче серии 1/4 финала плей-офф ВХЛ. После встречи исполняющий 
обязанности наставника гостей Анатолий Антипов дал к ней свой комментарий.  
 
- Во-первых, хочу поблагодарить болельщиков, которые приехали нас 
поддержать. Но команда на этот раз выглядела ниже своих возможностей. Будем 
разбираться, с чем связана какая-то боязнь, непонятное мне волнение, - заметил 
Антипов. – В воскресенье будет новый день, и будет новая пища. Команду ТХК 
поздравляю с победой. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: ДВИЖЕНИЯ БЫЛО НЕ ОЧЕНЬ МНОГО, СКАЗАЛОСЬ 
СЕМЬ ИГР В 1/8 ФИНАЛА 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК оказался сильнее балашихинского «Динамо» (3:1) в первом 
матче серии 1/4 финала плей-офф ВХЛ. После встречи наставник хозяев Алексей 
Ждахин дал к ней свой комментарий.  
 
- Движения было не очень много. Наверно, сказалось то, что и мы, и соперник 
провели по семь игр в 1/8 финала. Времени на восстановление практически не 
было, поэтому тяжело, - заметил Ждахин. – У нас и лидеры сейчас не все на льду: 
вратарь травмирован, защитники с нападающими тоже в лазарете, так что резерв 
пока ограничен. В воскресенье, думаю, будет совсем другая игра. Надо 
готовиться. 
 
ЦСКА: ОДИН ИЗ САМЫХ МОЛОДЫХ КОЛЛЕКТИВОВ ВХЛ СЛЫЛ ГРОЗОЙ 
ЛИДЕРОВ 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
Игровой сезон для «Звезды» завершен и пока чеховские армейцы 
продолжают дважды в день упорно тренироваться в ЛСК «Чехов» у пресс-
службы клуба накопилось достаточно поводов подвести статистические и 
не только итоги выступления команды в Высшей хоккейной лиге.  
 
Дебют подопечных Сергея Герсонского сложился, пожалуй, не так удачно, как 
хотелось бы болельщикам. Армейский коллектив, базирующийся в подмосковном 
Чехове, не сумел пробиться в число сильнейших дружин ВХЛ и ощутить вкус 
плей-офф, заняв по итогам регулярного чемпионата 21-е место, набрав 53 очка в 
49 матчах. Но и не это главное.  
 
Как не раз отмечал наставник чеховцев, основной задачей «Звезды» является 
подготовка резерва для команды ЦСКА из числа собственных воспитанников, 
которые в силу разных обстоятельств не проходили в основу, но уже переросли 
молодежку – либо по возрасту, либо по уровню мастерства. А с этой целью 
«Звезда» справилась более, чем удачно.  
 



Необходимую практику в команде ВХЛ регулярно получали (в скобках количество 
матчей за ЦСКА/«Звезду» в регулярном сезоне) – вратари Максим Третьяк (0/13) 
и Илья Сорокин (28/1), защитники Артем Сергеев (27/7), Артем Блажиевский 
(27/10), Кирилл Воробьев (28/16), форварды Никита Квартальнов (40/3), 
Андрей Светлаков (30/5), Андрей Кузьменко (15/17), Семен Кошелев (10/30), 
Максим Мамин (48/5).  
 
Всего за сезон 2015/16 в заявку «Звезды» попало 56 (!) хоккеистов, из них – 7 
вратарей (трое не сыграли ни одного матча), 18 защитников и 31 нападающий. 
 
Основу игровых порядков команды составили выпускники армейской хоккейной 
школы, по ходу сезона активно перемещающиеся по всем этажам клубной 
пирамиды – от «Красной Армии» до ЦСКА.  
 
Возраст игроков «Звезды» (за исключением 4 человек, включая капитана Николая 
Пронина) колеблется от 18 до 23 лет. При этом один из самых молодых 
коллективов ВХЛ на старте чемпионата слыл настоящей грозой лидеров, одолев в 
сентябре-октябре подмосковное «Динамо», «СКА-Неву» и «Торос», а также 
прилично потрепав нервы еще нескольким командам из верхней части турнирной 
таблицы. 
 
 
«ИЖСТАЛЬ» НАКАЗАЛА «РЯЗАНЬ» ЗА ОШИБКУ, «НЕФТЯНИК» ВЗЯЛ СВОЕ В 
БОЛЬШИНСТВО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Рязани многое решила ошибка. А в Альметьевске состоялся матч 
равных соперников, в котором свое веское слово сказала игра в 
большинстве. Обо всем этом и многом другом – в обзоре первых матчей 
1/4 финала плей-офф ВХЛ. 
 

ОШИБКА ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «ИЖСТАЛЬ» – 1:2 

 
Сшибка «Рязани» и «Ижстали» ожидалась в нынешнем плей-офф с особым 
интересом. И не потому, что «сталевары» - финалисты прошлого сезона и 
заслуживают какого-то особого внимания. И не потому, что рязанцы – стали 
вторыми в регулярке. А потому что все понятия не имеют, как может закончиться 
эта серия. Вот и заслуженный хоккейный эксперт страны Сергей Гимаев тоже не в 
курсе. 
 
- Как будет развиваться эта серия – сложно даже представить, - рассказал 
Сергей Наильевич перед стартом четвертьфиналов. - ХК «Рязань» для меня 
очень близкий клуб, есть взаимодействие с руководством, и вообще – тут я 
однозначно болею за Рязань. А фаворита назвать не могу. Возможно, здесь на 
исходе противостояния скажется преимущество своей площадки. 
 
Вот и журналисты, участвующие в конкурсе прогнозов на официальном сайте 
ВХЛ, разделили свои голоса пополам. А в таком случае, ответ на все могут дать 
только две вещи – лед и игра. Вот с этими мыслями болельщики и подошли к 
первой встрече серии. 
 



И получилась она, как и ожидалось, совершенно непредсказуемой. Ведь если 
брать преимущество, то оно было у рязанцев – и по игре, и по броскам, а в счете 
при этом с конца первого периода вели гости. Защитник хозяев совершил 
непростительную ошибку в своей зоне – подарил шайбу Артему Воробьеву, а 
тот, не будь жадиной, выкатил ее на пятак под бросок Дениса Полюдова. Раз - и 
догоняй «Рязань» ижевчан.  
 
В итоге не догнала, потому что в дебюте третьего периоде Сергей Купцов из 
ничего сделал и второй гол «сталеваров». Правда, почти сразу после этого 
капитан рязанцев Евгений Чесалин удачно сыграл на добивании и вернул 
интригу в матч, но на большее команда Вячеслава Уваева в этот вечер 
оказалась неспособна, хоть и перебросала дружины Ильназа Загитова в два 
раза – 36-18. 
 
- Обе команды, старались, отдавались игре, - заметил после матча наставник 
«Ижстали» Ильназ Загитов. - Забросили первыми, действовали по плану. А 
забросили вторую и… Не то, чтобы расслабились, а совершили совершенно 
ненужную ошибку.  
 
- Ошибки, которые привели к первому голу совершать необязательно, - 
заметил в свою очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. - Наложила 
отпечаток на результат и слабая игра в большинстве. 
 
Счет в серии: 0-1. 
 

БОЛЬШИНСТВО ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – «ЕРМАК» – 3:1 

 
Вот и в паре «Нефтяника» и «Ермака» тоже непонятно, кому отдавать 
предпочтение. Обе команды очень похожи на своих наставников – неуступчивых 
людей, готовых драться за победу до конца. Что тут скажешь Ришат Гимаев и 
Марат Аскаров - самые настоящие татары в хорошем смысле этого слова со 
всеми вытекающими бойцовскими чертами характера. А у таких мужчин 
малохольными команды быть не могут просто по определению. 
 
Вот и выдали альметьевцы с ангарчанами в первом матче такую игру, что оба 
наставника остались довольны. 
 
- Неплохой матч получился, можно сказать была равная игра. Хозяева чаще 
играли в большинстве и сумели этим воспользоваться, - заметил Аскаров. - 
Считаю, что в плей-офф, где все игроки изначально должны сражаться и 
отдаваться борьбе полностью, судьям какие-то вещи можно и пропускать. 
 
- Напряженная игра, хороший хоккей в исполнении обеих команд, - сказал в свою 
очередь Гимаев. - Мы забили больше, потому и победили. 
 
Забивать хозяева в отличие от гостей стали еще в первом периоде, когда 
реализовали большинство. Но в конце второго периода им прилетела ответка – 
«Ермак» тоже умеет реализовывать лишнего, что с успехом и 
продемонстрировал. 
 
Ключевым же в матче стал второй гол альметьевцев в исполнении Александра 
Сумина. Формально он был забит уже в равных составах, но реально – Николай 



Столяренко, который был удален у ангарчан, даже не успел добежать на помощь 
партнерам со скамейки штрафников. Потому Аскаров и указал на то, что хозяева 
удачнее воспользовались реализацией лишнего. А играли они чаще в 
большинстве, кстати, всего на 2 минуты… 
 
Ну и третий гол хозяева забили в уже оставленные Денисом Франскевичем 
ворота. Так что пока оба голкипера – помимо Франскевича это еще Тимур 
Билялов – доказывают, что неслучайно являются одними из лучших в лиге, и 
много не пропускают. 
 
Счет в серии: 1-0. 
 
ТХК И «ДИНАМО» УСТАНОВИЛИ РЕКОРД, «ТОРОС» СМЕЛ «САРЫАРКУ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Нефтекамске царит тотальное превосходство. А в Твери бьют 
рекорды всея Руси. Обо всем этом и многом другом – в обзоре первых 
матчей 1/4 финала плей-офф ВХЛ. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«ТОРОС» – «САРЫАРКА» – 4:1 

 
О принципиальности матчей между «Торосом» и «Сарыаркой» сказано уже 
немало. И теперь, когда серия уже вошла в режим «в разгаре» вспоминать об 
этом лишний раз не будем. Как, судя по победе в первом матче, и о потере 
карагандинцами одного из самых ценных игроков – форварда Максима Казакова. 
Перед началом четвертьфинала он был вызван в родной «Авангард», с которым 
казахстанцы заключили договор о сотрудничестве, и обратно вернуться уже никак 
не сможет. А ведь Максим внес очень весомый вклад в победу «Сарыарки» над 
«Торпедо». 
 
Но все – эти мысли в сторону, как и договорились, мы о них больше не 
вспоминаем. Потому что есть, что посмотреть на площадке, и за что зацепиться 
новым мыслям. А цепляются они, прежде всего, за то, что «Торос» извлек 
серьезный урок из поражения в первой встрече. Потому что во второй он просто 
снес гостей с площадки. Вдумайтесь, за весь матч они нанесли всего… 7 (!!!) 
бросков по воротам Евгения Лобанова. И при этом – забили первыми! 
 
Но «Торос» не только быстро отыгрался, но и тут же вышел вперед. А в третьем 
периоде довел матч до логического конца, забив еще дважды. Послушайте, 
друзья, Денис Перетягин, который застолбил за собой место основного 
голкипера «Сарыарки» в пятой встрече с «Торпедо», конечно, вратарь классный, 
но он же не волшебник, чтобы в одиночку выигрывать матчи у действующего 
чемпиона. Да, три игры подряд он пропускал не больше одного гола, но при таком 
тотальном преимуществе хозяев все же дрогнул. 
 
Тем не менее, серия переезжает в Караганду при равном счете. А там – в желтом 
море местных трибун – хоккей будет уже совсем другим. А то, что «Торос» не 
очень комфортно чувствует себя в гостях, все уже поняли в первом раунде, когда 
они трижды уступил в Нижнем Тагиле. 
 



- Закономерная победа соперника. «Торос» везде был на шаг впереди, а 
местами и на два, - заметил после матча главный тренер «Сарыарки» Вадим 
Епанчинцев. - Ребята старались, играли самоотверженно, но полностью 
проиграли в движении.  
 
- Наша команда выглядела единым целым. Что касается результата, то счет 
…0-0. Все начинается сначала, - философски заметил наставник «Тороса» 
Константин Полозов. 
 
Счет в серии: 1-1. 
 

РЕКОРД ДНЯ 
ТХК – «ДИНАМО» – 3:2 ОТ 

 
Но пока в Нефтекамске хозяева выносили со льда соперника, в Твери пошли на 
рекорд. Но давайте не будем бежать впереди паровоза, а расскажем обо всем по 
порядку.  
 
Мы хорошо помним, как в третьем периоде первого матча серии ТХК очень 
организованно и четко «засушил» игру при счете 3:2. Стоило тверичам только 
забить в дебюте третьего периода, как они хорошо знали, что делать с этим 
преимуществом. «Динамо» же как будто уперлось в стену и так и не смогло 
показать на этот тактический ход что-то внятное. 
 
- Команда на этот раз выглядела ниже своих возможностей. Будем 
разбираться, с чем связана какая-то боязнь, непонятное мне волнение, - 
заметил после того матча рулевой гостей Анатолий Антипов. 
 
И сутки показали, что провел их тренерский штаб бело-голубых не зря. Ведь 
третий период второго матча начался ровно с того же, что и первого. Команды 
вновь вошли в него при равном счете – только теперь 1:1 (на гол динамовца 
Авцина ответили в недавнем прошлом бело-голубые Фахрутдинов и Шибаев). И 
ТХК довольно быстро вновь забил – это сделал Игнашин. Но на этот раз гости 
все же смогли отыграться, и, главное, сделали это быстро. Авцин, кстати, 
оформил дубль, а автор гола в первом матче Синицын записал на свой счет 
второе результативное очко за передачу в этой встрече. 
 
А дальше началось самое интересное. Дело пришло в овертайм. Потом второй, а 
затем и третий. Болельщики «Динамо» постепенно стали уезжать домой, ведь 
оказался велик риск остаться в Твери на ночь. Но и местные болельщики – 
особенно с детьми – стали покидать трибуны. Ведь «грязное» время матча 
перевалило за четыре часа. И спасало еще то, что на календаре был выходной 
день – воскресенье. Ведь седьмой период в будни начинался бы уже за полночь, 
а так на часах было всего десять вечера. 
 
Да, именно к седьмому периоду, или четвертому овертайму – кому как удобнее, в 
итоге пришло дело. Таким образом, ТХК и «Динамо» побили: и рекорд ВХЛ по 
продолжительности матча, установленный прошлой весной «Зауральем» и 
«Торосом» - 108 минут и 47 секунд; и рекорд продолжительности матча 
российскими клубами, установленный весной 2010-го «Ижсталью» и «Южным 
Уралом» - 119 минут и 1 секунда. Правда, соперники так и не дотянули до рекорда 
КХЛ «Льва» и «Донбасса», когда они в третьем часу ночи по Москве закончили 
матч в Праге на отметке 126 минут 14 секунд. И постарался для этого Никита 



Бондарев, быстрее всех сориентировавшийся на пятачке ворот «Динамо» и все 
же пробивший Заливина на отметке 120 минут и 23 секунды. Вратарь бело-
голубых, кстати, в итоге отразил 73 (!) броска. А его оппонент Игорь Сапрыкин – 
49. И по этим цифрам хорошо видно, кто владел преимуществом в матче. А 
теперь при счете 2-0 серия переезжает в Балашиху. Но мы же помним, что для 
«Динамо» это семечки, оно способно и с 0-3 выкарабкаться. 
 
- Шесть периодов - это очень тяжело. Ребята устали, сил где-то не хватило. 
Думаю, зрители видели, что игра была равная, - сказал после матча 
исполняющий обязанности наставника «Динамо» Анатолий Антипов. 
 
- Обе команды заслуживали победу, и ни у кого не было преимущества. Очень 
рад, что матч закончился нашей победой, но это только два шажочка, - сказал 
в свою очередь главный тренер ТХК Алексей Ждахин. 
 
Счет в серии: 2-0. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСЕЙ КУДРЕМАН: БОЛЕЛЬЩИКИ ПИШУТ МНЕ, ПОДБАДРИВАЮТ, ПРОСЯТ 
ИГРАТЬ ТАК ЖЕ, КАК ПРОТИВ «ЧЕЛМЕТА» 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Молодой нападающий ТХК и подольского «Витязя» Алексей Кудреман, 
лучший бомбардир и снайпер «крылатых» в плей-офф поделился 
впечатлениями от первого раунда игр на вылет, рассказал о подготовке 
к четвертьфинальным поединкам с балашихинским «Динамо», а также 
поведал о причинах своей результативности.  
 
- Серия с «Челметом» далась очень тяжело. Ожидали, что первый раунд 
плей-офф в этом сезоне затянется до 7-го матча?  
- Мы не думали, что будет просто. Хотя в мыслях было понимание, что соперник 
по итогам регулярного чемпионата занял только 16-е место. Изначально 
представляли, что «Челмет» - это молодая, «заряженная» команда, будет 
быстрый хоккей, поэтому расслабленности, как таковой не было. Конечно, не 
думали, что серия так затянется, но в седьмом матче мы не имели права 
уступить. Мы вышли и победили, сами себе доказали, что можем играть и 
выигрывать. При этом действовать спокойно, без давления, играть собранно и 
надежно. Да, было достаточно много ошибок, но нам удалось настроиться на 
нужный лад и показать свой хоккей. Первый раунд плей-офф мы прошли, теперь 
будет новый соперник, будем на него настраиваться.  
 
- Когда произошел переломный момент в серии?  
- Я бы не стал выделять какую-то конкретную игру, мы шли на равных. Конечно, 
когда мы повели в серии после домашней победы в пятом матче, то нужно было 
побеждать еще раз, чтобы был лишний день на восстановление. А это, с точки 
зрения подготовки к следующему раунду, очень важно. Но так получилось. Теперь 
же все мысли уже о следующем сопернике. Мы очень серьезно готовимся. 
Провели интенсивные тренировки «один в один», «два в два», хорошо 
позанимались в зале. За день до игры уделили пристальное внимание разбору 
игр «Динамо», их тактике, действию в большинстве и меньшинстве.  
 



- Команда «Динамо» тоже молодая, напористая, как и «Челмет». Можно 
сказать, что вы уже знаете, как справляться с таким соперником?  
- Да, важно настроиться должным образом, при этом не подстраиваться под 
соперника, а показывать свою игру. У нас достаточно взрослая опытная команда, 
надо брать этим, учесть ошибки предыдущей серии, сделать правильные выводы 
и сыграть проще. Хочется, чтобы серия не затянулась, как с «Челметом». Надо 
провести как можно меньше матчей, чтобы пройти дальше и накопить силы к 
встрече со следующим соперником.  
 
- В регулярном чемпионате вы провели за ТХК 7 игр и очков не набирали, но, 
получив шанс в плей-офф, воспользовались им сполна – в пяти встречах 
набрали 5 (4+1) баллов и стали одним из лучших снайперов второго этапа 
соревнований в лиге и лучшим по этому показателю в команде. В чем 
причина такого успеха?  
- Я попал в состав лишь в третьем матче, который проходил в Челябинске, после 
чего тренеры доверили мне место в основе в последующих играх. Тяжело сказать, 
в чем причина успеха. Тренер поставил, значит, увидел, что я был готов на тот 
момент. Я старался оправдать ожидания.  
 
- Ваше желание отличиться было заметно невооруженным глазом, часто 
приходилось видеть на острие атаки. Связка с Денисом Игнашиным 
получилась удачной?  
- Я рад, что меня поставили с Денисом Игнашиным и Романом Волошенко. Это 
очень опытные ребята, достаточно взрослые, поигравшие в разных лигах, с 
богатым опытом кубковой борьбы. Они поддержали, помогли, отсюда и результат. 
Мы сыгрались, никто не жадничал, было отличное взаимопонимание, радовались 
каждому удачному моменту вместе. Не было такого, чтобы кому-то было жалко 
отдать передачу или еще что-то в этом роде, играли друг на друга.  
 
- На какую поддержку рассчитываете в матчах с «Динамо»?  
- На самую ошеломительную! Болельщикам хочется сказать огромное за 
поддержку. Многие до сих пор мне пишут, подбадривают, просят играть также, не 
останавливаться на достигнутом. Это очень приятно, это здорово поможет в играх 
с «Динамо». Хочу пожелать болельщикам не болеть, но болеть за ТХК! 
 
ДМИТРИЙ СИДЛЯРОВ: В СЕРИИ С ТХК ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ ПРЕИМУЩЕСТВО 
БУДЕТ НА НАШЕЙ СТОРОНЕ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
Лучший бомбардир «Динамо» и всей лиги в плей-офф Дмитрий Сидляров 
подвел итоги 1/8 финала против «Бурана» и рассказал, как команда 
готовилась к матчам с ТХК.  
 
- Дмитрий первый раунд плей-офф позади. Ваши впечатления от серии с 
«Бураном»?  
- Впечатления самые положительные. Нам удалось «вытащить» серию из очень 
сложной ситуации. Хорошо, что в итоге все так закончилось. Все матчи были 
упорными. Вначале нам где-то немного не повезло, уступили два первых матча в 
овертайме. Когда счет в серии стал 0-3, все понимали что отступать нам некуда. 
Каждый матч был как последний. Переломным, на мой взгляд, стала концовка 
третьего матча. Когда соперник повел в счете 3:1, нам удалось быстро отыграть 
одну шайбу. Соперник уже расслабился, появилась небрежность.  



 
- После тяжелой семиматчевой серии в каком физическом состоянии 
находится команда. Успели восстановиться?  
- Я думаю, первая игра против ТХК покажет, в каком состоянии мы находимся. В 
таких матчах играешь на азарте, эмоциях. Не чувствуешь усталости. Конечно, 
после игры чувствуешь опустошенность. Но тверичи тоже провели семь матчей, 
так что думаю преимущества в физике не будет ни у одной из команд. По крайней 
мере, в первых матчах серии.  
 
- Многие команды ВХЛ перед плей-офф усиливаются игроками из КХЛ. У 
«Динамо» обратная ситуация – оно отдает хоккеистов «старшему брату». 
Тяжело играть в таких условиях?  
- Без разницы. Нужно выходить любым составом и стремиться победить. Не 
важно, кто пришел, ушел. Когда играешь, не обращаешь на это внимание. 
Выигрывать нужно у любого соперника.  
 
- Долгое время «Динамо» не могло победить ТХК в гостях. А в этом сезоне 
дважды удалось переиграть тверичей. Этот факт предает уверенности 
перед стартом серии в Твери?  
- Конечно, хорошо, что нам удалось прервать эту неприятную традицию. Но 
сейчас будут совсем другие игры. Нам может даже в какой-то степени легче 
начинать в гостях. Естественно мы готовимся к сопернику, разбираем игры. 
Наверно небольшое психологическое преимущество должно быть на нашей 
стороне.  
 
- В плей-офф у команды процент реализации большинства заметно вырос, с 
чем это связано?  
- Все понимают, что от игры в неравных составах в таких матчах многое зависит. 
Поэтому мы стараемся максимально эффективно использовать свои моменты. 
Более серьезно и сконцентрировано подходим к розыгрышу.  
 
- Как готовилась команда к серии против ТХК?  
- Работали в штатном режиме. Ничего особенного, все так же как, и во время 
подготовки к предыдущему сопернику - «Бурану».План тренировок у нас 
кардинально не менялся.  
 
- Что можете сказать о сопернике по четвертьфиналу?  
- Хорошая команда, чем-то похожая на «Буран». Я думаю, за нашей серией будет 
интересно наблюдать. Легко не будет никому, но в плей-офф по-другому не 
бывает. Нам чтобы выполнить задачу и пройти дальше нужно будет проделать 
большую работу и постараться свести ошибки к минимуму. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: КОГДА УЗНАЛ СОПЕРНИКА ПО ЧЕТВЕРТЬФИНАЛУ, 
СПРОСИЛ «КАК ЭТО ПОЛУЧИЛОСЬ?» 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
Начало плей-офф для «Тороса» получилось не таким простым, как о том 
говорили специалисты. Соперник по 1/8 финала нижнетагильский 
«Спутник» оказал достойное сопротивление действующему чемпиону. 
Для выхода в следующий круг нефтекамцам потребовалось семь матчей. 
О том, как проходила серия рассказывает главный тренер «Тороса» 
Константин Полозов.  



 
- В хоккее сильны стереотипы. Вот, например, все говорят, что «Торос» играл с 
командой, которая еле-еле попала в плей-офф, - говорит наставник нефтекамской 
команды. - Так-то оно так, но эта команда за последние полтора месяца провела 
14 матчей и 12 выиграла! Это уже говорит о многом. Еще один сложившийся 
стереотип - каждая серия должна чему-то научить, если команда хочет идти 
дальше, она обязательно должна вынести для себя определенный вердикт. 
Уверен, что эти матчи стали для многих неплохой школой. Когда нас приперло, то 
команда стала преображаться. Как оказалось, ребята отлично понимают, что от 
них требуется, что они могут показывать совсем другую игру, действовать по 
заданию. Они сами не раз на собраниях говорили о том, что только вместе можно 
добиться успеха. В раздевалке перед седьмым матчем я сказал им, что нам 
представился великий шанс – один день, одна игра определит кто ты на самом 
деле. Кем ты выйдешь из дворца после матча – героем или…? В регулярке нет 
такой возможности. Сегодня выиграл, завтра проиграл, потом исправил ситуацию, 
так может долго продолжаться. А стоит на секунду представить, что завтра в 
отпуск, и оказывается, что ты не совсем к этому готов…  
 
- Те стереотипы, о которых говорите. Не стали они причиной того, что 
«Торос» несколько легкомысленно отнесся к своему сопернику?  
- Вполне возможно, что и это сыграло свою отрицательную роль. Первые два 
матча соперники раскачивались, присматривались друг к другу. Вроде бы нам 
удалось реализовать свои моменты, казалось бы, все идет как надо. 
Определяющим стал третий матч, был понятен настрой хозяев, их желание 
выиграть любой ценой. «Торос» мог вытащить игру в самой концовке, и это почти 
удалось. Но, видимо кто свыше посчитал, что мы недостойны этой победы. 
Аналогично складывался и следующий гостевой матч – вновь не заслужили 
победы. «Спутник» предстал слаженной дисциплинированной командой, 
играющей строго в обороне, Часто приходится слышать, что удача отвернулась. А 
ведь удача сопутствует тем, кто трудится. Перестал работать, и удачи нет.  
 
- После игр со «Спутником» сделаны определенные выводы?  
- Не хотелось бы конкретизировать, но надеемся, что команда все поняла. Не 
бывает такого, чтобы семь месяцев бились в чемпионате, а затем вдруг потеряли 
желание играть в плей-офф! Есть разные категории игроков – одни играли в 
финальной части и прекрасно знают, что это такое, другим ни разу не 
приходилось. На одних давит груз ответственности, другим - крылья распрямляет. 
Одним нужно помочь расслабиться, других воодушевить, но в любом случае 
важно, чтобы человек сам этого хотел. Есть у него желание продолжать свою 
карьеру, добиваться новых успехов, значит, все сложится хорошо.  
 
- А когда, как вы говорите «приперло»? В какой игре стало понятно, что 
наступил момент истины?  
- После второго периода в седьмом матче. Молодцы, что смогли найти в себе 
силы, желание, смелость, собрали волю в кулак и добились результата. Что 
порадовало особенно – ни один человек перед матчем не подошел и не сказал, 
что не может сыграть! Я знаю физическое состояние каждого игрока, все их 
«болячки». Но в трудный, самый ответственный момент НИКТО не покинул 
корабль. Все были вместе, единым целым.  
 
 
 



- О степени доверия. Часто можно услышать, что молодые игроки жалуются 
на то, что тренер им не доверяет?  
- Все очень просто – нужно выйти на лед и доказать, что заслуживаешь доверия. 
Начать нужно с себя, научиться доверять самому себе. Если ты сверкнул один 
раз, а затем совершил череду не совсем полезных для команды действий, то о 
каком доверии может идти речь? Даже если удалось гол забить? Да лучше 10 раз 
шайбу на себя поймать, и все увидят, что провел отличный матч!  
 
- Когда узнали соперника в четвертьфинале, какой была первая реакция?  
- Особых каких-то эмоций не было. Единственное, что спросил, а как так 
получилось? Когда сказали, что «Буран» проиграл, то очень удивился: «Как 
проиграл»? Вот он яркий пример того, что в плей-офф нет сильных и слабых, все 
равны. Вели 3-0 в серии и проиграли 4 матча подряд! А наверняка у игроков были 
мысли, что уж один матч точно выиграем. Ведь тренеры всегда надеются, что 
игрок, если он профессионал, выложится на все 100%, сделает все для победы. И 
болельщики знают, на что способен тот или иной хоккеист, их не обманешь. Даже 
если ты проиграешь, они все равно будут тебе верить, зная, что ты не лукавишь. В 
таком случае болельщик все простит. Команда, преодолевшая все сложности на 
первом этапе, становится сильнее и опытнее. Дело остается за малым – 
правильно воспользоваться приобретенным опытом и идти дальше.  
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ПЛЕЙ-ОФФ. 1/2 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

12 марта 2016 года: 
 
ХК «Ростов» - «Славутич» - 2:3 (2:2, 0:0, 0:1). Голы: Алтухов, Селезнев – Лапин, 
Мукосеев, Цуканов. Счет в серии: 0-2. 
 
«Мордовия» - ХК «Тамбов» - 5:3 (1:3, 4:0, 0:0). Голы: Григоров-2, Жданов, 
Брыкин, Саразов – Величинский, Федосов-2. Счет в серии: 1-0. 
 

13 марта 2016 года: 
 
«Мордовия» - ХК «Тамбов» - 3:1 (1:1, 2:0, 0:0). Голы: Горячев, Кутявин, Бабиков 
- Созонов. Счет в серии: 2-0. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

15 марта 2016 года: 
 
19.00. «Славутич» - ХК «Ростов». Матч № 3. 
 

16 марта 2016 года: 
 
18.30. ХК «Тамбов» - «Мордовия». Матч № 3. 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

0:2 
(6:8, 2:3, 0:0) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:0 
(5:3, 3:1, 0:0) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
 
ЛИДЕРЫ 
 
 
Бомбардиры: 
Александр Цуканов («Славутич») – 8 (3+5) очков. 
 
Снайперы: 
Максим Епишин («Славутич») – 4 гола. 
 
Ассистенты: 
Александр Цуканов («Славутич»)  – 5 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 4 (3+1) очка. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Артем Гвоздик («Славутич») – 2,59 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Максим Епишин («Славутич») – плюс 9. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 40 минут. 
 



НОВОСТИ 
«МОРДОВИЯ» ПОДНИМАЕТСЯ ПОСЛЕ ДВУХ НОКДАУНОВ, ХК «РОСТОВ» 
ПРОИГРЫВАЕТ ВТОРОЙ ДОМАШНИЙ МАТЧ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Мордовия» получает два нокаутирующих удара на первой минуте, но 
находит в себе силы встать и довести матч до победы. ХК «Ростов» так 
не может победить «комплекс «Славутича»», и уступает во втором 
домашнем матче подряд, практически складывая с себя чемпионские 
регалии. Таковы итоги игрового дня 12 марта 2016 года. 
 
После того, как ХК «Ростов» в двух первых периодах первого домашнего матча 
выглядел совершенно неподготовленным к плей-офф, немного 
«перевоспитавшись» только в заключительной двадцатиминутке, матч в Саранске 
ожидался с особым нетерпением. Потому что именно «Мордовия», что 
общеизвестно, наиболее тяжело выходит из длительных «каникул». И если уж 
«Ростов», сыгравший в паузу два матча, так выглядел на своем льду, то как 
должна выглядеть «Мордовия», которая так и не нашла себе соперника на почти 
три недели «простоя»? 
 

1/2 финала. Матч № 1 
2. «Мордовия» - 3. ХК «Тамбов» - 5:3 (1:3, 4:0, 0:0) 

Счет в серии: 1-0 
 
Вы думаете, в пятницу в Ростове был ужас? Значит, вы не знаете, что такое 
настоящий ужас. Теперь об этом лучше всего расскажут саранские болельщики. А 
еще лучше поведают сухие строчки онлайн-протокола того самого матча, с 
которого «Мордовия» начала свою жизнь в плей-офф: 
 
«… 00:00. Начало 1 периода. 
00:15. Удаление. 53.Гриф Сергей (ХК Тамбов). 2мин. подножка. 
00:27. Изменение счета. 0:1.16.Величинский Александр (9.Тапильский Павел). ХК Тамбов. В 
меньшинстве. 
00:56. Изменение счета. 0:2.44.Смирнов Никита. ХК Тамбов. В меньшинстве…» 
 
А ведь к тому времени не закончилась даже первая минута первого периода. И 
пока, если можно так выразиться, «лежащая в углу ринга» «Мордовия» собирала 
себя по частям, ХК «Тамбов» все не унимался. Заработал на 8-й минуте 
численное преимущество, долго разыгрывал, но все же успел уложиться в 
отведенные две минуты точным броском Ильи Федосова. И вот уже 0:3 – к 
половине первого периода. Жаль, видеооператоры в этот момент не показали 
крупные планы трибун, никто бы не удивился виду седых и заикающихся 
болельщиков. 
 
Только после этого «Мордовия» стала приходить в себя. Надо сказать, что и 
«волки» приложили к этому руку. То ли ошалев от собственной наглости, то ли не 
веря своему счастью, но тамбовчане не ринулись добивать хозяев. А наоборот, 
сбавили темп, позволив саранцам подержать и почувствовать шайбу, начать 
нащупывать игровые связи и потихоньку выравнивать игру, а где-то даже 
перехватывать инициативу. 
 
Все это привело к тому, что «Мордовии» в первому перерыву удалось одну шайбу 
отквитать. И состояние безысходности, охватившее было трибуны, стало 



потихоньку сменяться на робкую надежду. Все, конечно, верили в свою команду, 
но мало кто действительно думал, что саранская команда сумеет все перевернуть 
с ног на голову даже не в оставшихся 40 минутах, а в отдельно взятом втором 
периоде. 
 
А «Мордовия» - сумела! Во многом благодаря тому, что наконец-то «проснулась» 
и заработала первая саранская пятерка. До поры до времени «волкам» удавалось 
нейтрализовывать самое опасное «подразделение» хозяев. Очевидно, что в 
подготовке ко всей серии этому в работе Дмитрия Сумца уделялось немало 
времени. Но когда разница в счете начала неумолимо сокращаться, когда к 
ничьей дело свели второе и третье саранское звено, ХК «Тамбов» рванул вперед 
– а «Мордовии» только это и нужно было. Сперва первая пятерка вывела хозяев 
вперед, а потом «сборная солянка» из игроков первого звена, не успевших 
замениться и второго, частично вышедшего на лед, довело преимущество хозяев 
до уверенных 5:3. 
 
Когда первый период завершается со счетом 3:1 в одну сторону, а второй – 4:0 в 
другую, вполне логично ждать не менее голевой третий период. Но не в этот раз. 
«Мордовия», выйдя из шока первого периода и помятуя о втором, воскресном, 
матче сосредоточилась на сохранении результата. А вот ХК «Тамбов», похоже, из 
своего шока – уже второго периода, - выйти так и не смог. Нет, «волки», конечно, 
пытались спасти столь роскошно начавшийся для них матч, но увы. «Мордовия» 
проснулась гораздо быстрее, чем того ожидали все. И показала, кто в доме 
хозяин. 
 
1-0 в серии. И второй матч – уже в воскресенье. 
 

1/2 финала. Матч № 2 
1. ХК «Ростов» - 4. «Славутич» - 2:3 (2:2, 0:0, 0:1) 

Счет в серии: 0-2 
 
Вопрос «отошел ли ХК «Ростов» от шока первого матча?» перед вторым матчем 
не стоял. Потому что от того шока «кондоры» отошли еще в третьем периоде. И 
пусть они в итоге не смогли спасти игру, но три шайбы в качестве последнего 
слова забили. Отдав «Славутичу» победу и преимущество своего льда, зато 
получив определенное моральное удовлетворение перед вторым матчем. 
 
Незакрытым оставался главный вопрос серии, тот самый, о значении и весомости 
всего «комплекса «Славутича»» в общем и целом, и зависимости от него игры 
ростовчан. Вот на него и должна был дружина Григория Пантелеева дать ответ. 
Возможно даже, окончательный и бесповоротный. И ХК «Ростов» дал его - вторым 
поражением на родном льду, на глазах собственных болельщиков. 
 
Это был совсем другой матч, с совсем иным сценарием. По большому счету, 
команды по-настоящему играли лишь в первом периоде. Это был красивый, 
местами даже искрометный хоккей с присущими такому хоккею игровыми 
«качелями». Хозяева первыми открыли счет – это сделал на 8-й минуте Алексей 
Алтухов, воспользовавшись нарушением смоленского голкипера Артема 
Гвоздика.  
 
Показалось, что ХК «Ростов» нашел себя, выглядел он в тот момент достаточно 
основательно. Но тут правила нарушил уже ростовский голкипер Николай Зубцов, 
в достаточно безобидной ситуации выбросивший шайбу за пределы площадки. И 



Евгений Лапин реализовал преимущество уже «Славутича». А когда еще через 
полторы минуты «кондоры» дважды в одном эпизоде умудрились нарушить 
правила, и остались втроем против пятерых, Зубцов пропустил и вторую шайбу. И 
хозяйских воротах вновь, второй раз за два матча появился Никита Стариков. 
 
ХК «Ростов» еще до первого перерыва успел этот гандикап отыграть. Вот только 
после перерыва начался совсем другой хоккей. В котором соперники больше 
всего боялись ошибиться. Почему так играл «Славутич» - понятно, логично и 
объяснимо. Смоляне уже по итогам первого матча выполнили не только 
программу-минимум своего визита, то, возможно, и программу-максимум. А тут 
такая прекрасная возможность вообще решить проблему всей серии процентов на 
90. А вот почему так начал играть ХК «Ростов», пожалуй, останется загадкой. 
 
В такой игре, когда обе команды действовали вторым номером, главным 
бенифициаром оказались гости. Потому что их нападающий Александр Цуканов 
за пять минут до финальной сирены сумел пробить Старикова. А вот пробить 
дважды удаленного Гвоздика «кондоры» больше не сумели. 
 
Серия переезжает в Смоленск с ошеломительным результатом – 2-0 в пользу 
«Славутича». Неужели ХК «Ростов» так безропотно сложит с себя чемпионские 
полномочия, по сути, едва преступив к плей-офф? 
 
ЮРИЙ ВОРОБЬЕВ: ОЖИДАЛИ, ЧТО БУДЕМ ТРУДНО ВХОДИТЬ В ИГРУ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
После первого полуфинального матча между «Мордовией» и ХК «Тамбов», 
прошедшего в субботу, на традиционной пресс-конференции главных 
тренеров наставник «волков» посчитал, что решающей стала шайба 
хозяев, заброшенная в первом периоде при счете 0:3. А его саранский 
коллега сдержанно поблагодарил свою команду за то, что смогли 
вернуться в игру после такого ошеломительного начала.  
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Начали матч хорошо. Настрой был превосходный. Забили три шайбы, повели в 
счете, но пропустили в конце первого периода и это нас где-то «поддернуло». 
Сразу получили удаление в начале второго периода. Соперник его реализовал, а 
потом еще вдогонку шайбу забросил, и счет был уже равный.  
«Мордовия» почувствовала игру, понеслась вперед, забила еще. Мы, конечно, 
старались как-то исправить положение, но эмоций и сил на это уже не хватило. 
Хочу сказать, что это не катастрофа. У нас еще есть игры впереди. Серия 
продлится до трех побед. Поэтому нужно сделать определенные выводы. Уверен, 
что мы еще дадим бой сопернику, просто так уступать не собираемся.  
 
- У вас было много удалений, некоторые из них необоснованные. Можно 
сказать, что они стали одной из главных причин поражения?  
- Игра была очень нервной. Где-то нужно было эти моменты перетерпеть, но не у 
всех получилось совладать с эмоциями, поэтому где-то за это поплатились. 
Меньше нужно удаляться. В плей-офф удаления играют большую роль. Команды, 
которые могут играть посдержанней, имеют преимущество.  
 



- Вся игра получилось волнообразной. Хороший старт, затем провал 
середины и ровная концовка. Может быть, вы рано поверили в успех? 
- Я бы не сказал, что мы поверили в успех. Может, быть где-то успокоились, а 
соперник поддавил, и нам уже было не так просто выйти на свой первоначальный 
настрой.  
 
- Шайба, заброшенная в концовке первого периода, стала переломной. Не 
будь этого гола, как вам кажется, смогли бы довести дело до победы? 
- Я считаю, что да. Этот первый гол. В ближний угол – она не должна была туда 
заходить. Я думаю, она сильно повлияла на команду. Если бы ушли на перерыв 
0:3, то наверняка смогли бы сыграть лучше и не дать сопернику воодушевиться.     
 
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- Я думаю, оптимальный вариант по анализу игры и каким-то комментариям будет 
только завтра. Нужно все переосмыслить. Если говорить на скорую, то мы 
ожидали, что нам будет трудно входить в игру из-за большого перерыва. Конечно, 
команде после двух недель без игровой практики тяжело войти в игру. Плюс эта 
непонятная ситуация, когда играя в большинстве, пропустили две шайбы. Потом 
еще одну в меньшинстве. Честь и хвала ребятам за то, что не дрогнули, не 
опустили руки и при счете 0:3 стали потихонечку доставать соперника. За счет вот 
такого порыва смогли забросить пять шайб. Я думаю, это сказалось на моральном 
климате в стане соперника. В конце второго и в третьем периоде они уже не 
смогли создать каких-то явных угроз.  
 
- По мнению вашего коллеги переломной стала шайба, заброшенная вашей 
командой в первом периоде. Вы согласны с этим? 
- Безусловно. При счете 0:3 уже тяжело достать соперника, а когда мы одну шайбу 
отквитали, все стало вполне реально. Тем более, перед самым отдыхом гол 
забили, и он воодушевил команду.  
 
- По ходу матча вы меняли привычные сочетания игроков. Это связано с 
неудачной игрой в первом периоде? 
- Как вариант после этого, но были и другие причины. Ахметзянов получил 
рассечение. Можно было, конечно, попросить его доиграть матч, но оптимальной 
отдачи от него в этом случае ждать не приходилось. Плюс травму получил 
Кружилин, поэтому пришлось кроить состав. К тому же пока не в лучшей форме 
Гараев, да и нужно было что-то делать в такой ситуации. Кто-то обычно вратарей 
меняет, а мы вот перешли на игру в три пятерки, и это принесло свои плоды.  
 
СЕРГЕЙ КОРОЛЕВ: СИТУАЦИЯ ЕЩЕ МОЖЕТ РАЗВЕРНУТЬСЯ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
После второго ростовского матча полуфинальной серии, в котором 
хозяева вновь потерпели поражение, наставник гостей констатировал, 
что все только начинается. С этим согласился и его ростовский коллега, 
пообещавший приложить все усилия к тому, чтобы вернуть серию в 
Ростов.  
 
 
 
 



Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Я - реалист. Я понимаю ситуацию, в которую попал соперник. Серия только 
начинается. Эти два матча мы выиграли за счёт самоотдачи, за счёт движения. В 
каких-то моментах нам повезло, где-то вратарь не совсем уверенно сыграл, но я 
не обольщаюсь – нам ещё предстоят домашние матчи.  
Я знаю, что «Ростов» - лидер, знаю, какого уровня там собраны игроки. Об 
окончании серии говорить ещё рано. Да, приятно, что мы отсюда увозим две 
победы, но серия продолжается. И ситуация ещё может развернуться. Повторюсь, 
мы были в игровом тонусе после игр против ЦСК ВВС.  
 
- На что сделаете акцент в домашних матчах? Рисунок игры изменится? 
- Нет. За те несколько дней, что у нас есть, его изменить очень сложно. Будем 
играть так, как накатывали весь сезон – агрессивно, за счёт высокой 
функциональной подготовки. У нас ребята молодые. Играют на самоотдаче и 
кураже, компенсируя определённую разницу в уровне исполнительского 
мастерства. Обращаем внимание на игровую дисциплину, стараемся цепляться за 
каждый момент. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Что не получилось? 
- Будем, конечно, разбираться, но сегодня у нас не сработало большинство. В 
первом матче у нас были грубейшие персональные ошибки, которые приводили к 
голам. В атаке вчера сыграли здорово. Мы создали огромное количество 
моментов, надо было просто их реализовывать.  
Сегодня мы сделали акцент на оборонительные действия. Функционально мы, 
наверное, выглядим слабее. За это беру ответственность полностью на себя. Где-
то мы неправильно провели подготовку. Ребята бились. Никто не хочет 
проигрывать. Все прекрасно понимали, осознавали, что к чему, но опять же – сами 
видели. Игра ошибок, как я уже говорил. Кто меньше ошибок допустит, тот и 
выиграет. 
 
- Было ли какое-то психологическое давление на игроков в связи с тем, что 
все говорили о том, что «Ростов» фаворит? 
- Не думаю. Может быть, но я такого не замечал. Были у нашей команды 
определённые трудности, проблемы. На данный момент никто не собирается 
опускать руки. Будем отдыхать и готовиться. Будем продолжать биться – это я 
вам обещаю. 
 
- Что нужно сделать, чтобы вернуть серию в Ростов? 
- Надо строго сыграть в обороне. Хотелось бы, чтобы и наши вратари сыграли 
чуть понадёжнее. В обоих матчах была какая-то непонятная неуверенность. По 
ходу всего сезона всё было более-менее нормально. Сейчас плей-офф, идёт 
напряжённая игра, когда на тебя давит аура матчей на вылет. Где-то, может быть, 
чуть-чуть понервничали. От вратарей требуется больше. В плей-офф от них 
зависит очень многое. Я ни в коем случае не вину в поражениях вратарей. Я 
просто реально оцениваю обстановку. Повторюсь – поедем в Смоленск и будем 
биться дальше. 
 
 
 



ПОЛУФИНАЛЫ НАОБОРОТ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Мордовия» спокойно, уверенно выиграла и второй домашний матч 
полуфинальной серии. Теперь ей до финала остался всего один шаг.  
 
Удивительное дело! Весь сезон мы внимательно следили за тем, как тяжело 
саранская «Мордовия» возвращалась в игру после длительных пауз. И 
рекомендовали саранцам брать пример с «Ростова», который в течение всего 
сезона, после любых пауз, выглядел, как огурчик. Но прошла последняя пауза, 
самая главная. Во время которой действующий чемпион и единолично-досрочный 
победитель регулярного первенства времени зря не терял, сыграв с командой 
чемпионата ВХЛ. Тогда как «Мордовия» соперника себе так и не нашла. Но что же 
мы увидели? 
 
«Мордовии» понадобился ровным счетом один период и два удара наотмашь на 
первой минуте, чтобы прийти в себя, и вновь стать той «Мордовией», которую все 
так боялись на первом этапе регулярного первенства. И даже первая пятерка 
саранцев, этот «ужас, летящий на крыльях ночи» для любого соперника, вновь 
была настоящим лидером команды. 
 
А вот ХК «Ростов» словно бы поменялся с «Мордовией» местами. И после двух 
домашних матчей так и не пришел «в сознание». Зато начал играть так, как 
никогда в нынешнем сезоне не играл – от обороны, а иногда даже просто 
отбрасываясь абы куда, шокируя собственных болельщиков. И такой ясный, такой 
представляемый финал Ростов – Тамбов за каких-то два дня стал в 
болельщицких головах переконфигурироваться в другую конструкцию: Саранск – 
Смоленск. Которую в конце регулярного первенства никто себе в трезвом уме и 
представить не мог. 
 
Впрочем, не будем забегать вперед и делать выводы по одному-единственному 
матчу в Саранске. «Мордовии» еще только предстояло доказать, что первый матч 
не был случайностью. Что команда Юрия Воробьева в порядке, и всем того же 
желает.  
 

1/2 финала. Матч № 2 
2. «Мордовия» - 3. ХК «Тамбов» - 3:1 (1:1, 2:0, 0:0) 

Счет в серии: 2-0 
 
Тем более, что и соперник у саранцев – орешек еще тот. Третья в табеле о рангах 
регулярного сезона команда первенства ВХЛ. А с нынешним «Ростовом» ее 
вообще можно считать второй. Команда, хорошо накатившая на полуфинал, 
разобравшаяся с «Алтаем» в минимально возможном количестве матчей и после 
этого спокойно отдохнувшая и восстановившаяся. 
 
Безусловно, результат первого полуфинального матча на «волков» подействовал 
не меньше, чем на саранцев. Вопрос только, в какую сторону? Потому что после 
такого оглушительного результата, когда по ходу первого периода ведешь 3:0, 
забросив две шайбы на первой минуте, а в итоге проигрываешь, возможны два 
направления. Либо определенный элемент паники: мол, что не делай, все равно 
не выиграешь. Либо совершенно обратный эффект, когда зубы стискиваются, а 
энергия прибавляется из-за повышенной спортивной злости. 



 
Судя по первому периоду, сработал второй вариант, что, в принципе, было 
ожидаемо, зная систему работы в Тамбове Юрия Сумца. «Волки» выглядели, как 
минимум, не хуже хозяев, сумели закрыть самую опасную пятерку «Мордовии», и 
вообще открыли счет. Правда, и пропустили в меньшинстве от третьего 
хозяйского звена, но ничейный счет после первой трети был при такой игре 
наиболее справедлив. Тем более, что обе команды действовали достаточно 
осторожно и «с шашками наголо» вперед не мчались. 
 
Во второй двадцатиминутке хозяева слегка «пришпорили», и этот убыстрившийся 
темп игры стал проблемой для гостей. Они стали больше ошибаться, что в итоге 
привело к двум пропущенным шайбам за авторством Максима Кутявина и 
Кирилла Бабикова. А ближе к концу периода «волки» перестали успевать за 
саранцами, и начали фолить. Им даже пришлось поиграть втроем против 
пятерых. И хоть гости сумели неимоверными усилиями полевых игроков и 
голкипера Юрия Николова отбиться, это наверняка отняло у них немало сил. 
 
Возможно, этих сил «Тамбову» и не хватило в третьем периоде, чтобы зацепить 
на выезде хотя бы один матч. А может быть, и с этими силами выравнить счет 
было бы невозможно – уж слишком основательно выглядела «Мордовия», 
особенно в своей зоне. И Денис Мотошин, планово заменивший в воротах Павла 
Попкова, не дал своим партнерам ни единого повода для волнения. И защита 
выглядела достаточно убедительно. 
 
3:1 – зафиксировало окончательный итог табло саранского ледового дворца. 2-0 в 
серии, которая теперь переезжает в Тамбов. Безусловно, «волки» дома будут 
совсем другими, более «заточенными» под атаку, более агрессивными, тем 
более, что терять им больше нечего. Вот только слабо вериться в то, что 
нынешний «Тамбов» сумеет трижды подряд переиграть такую «Мордовию», в том 
числе еще один раз на ее льду. 
 
А вам верится?  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
НИКИТА БИРЮКОВ: ЦЕЛЬ У НАС ОДНА – ПОБЕДА В КУБКЕ ФЕДЕРАЦИИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
Пресс-служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых вопросов всем игрокам 
своего клуба. На вопросы ответил защитник «волков» Никита Бирюков. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- Хоккейную жизнь начал в родном Липецке. В детстве мой отец, хотя сам не 
спортсмен, часто водил меня на спортивные мероприятия с участием местных 
клубов: летом на футбол, зимой на хоккей. Хоккей меня заинтересовал больше, и 
родители записали в секцию во дворце спорта «Звездный», где я и начал свою 
карьеру сначала по своему году, а потом и в первой команде. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- Был приятно удивлён условиями, созданными для хоккеистов. У нас есть дворец 
со всеми необходимыми помещениями: раздевалками, тренажерным залом, 
ледовой площадкой. Для хоккеиста все есть, а у хоккеиста есть желание 
проводить больше времени и работать в таких условиях. 



 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Так как я в команду пришёл после Нового года в январе, номер особо выбирать 
не пришлось, из двух-трёх выбрал свой номер. Если бы выбирал, то взял бы 7, 
либо с семёркой в начале номера, нравится это число. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- Надписи на шлемах - это прерогатива вратарей, наверно, больше, а также 
лейблов экипировки. Я ничего никогда не наносил и не хотел бы - достаточно 
номера. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- В сезоне в свободное время пытаешься отвлечься от хоккея. Если есть 
возможность, ходим с женой в кино, театры, прогуливаемся по городу. В отпуске 
стараемся выбраться на море и больше время проводить на природе. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Наверное, на данный момент, это выход в полуфинал, победа над «Алтаем». 
Хоть и мы прошли «Алтай» в трёх играх, но для нас это была больше проверка 
перед «Мордовией». Есть моменты, над которыми нужно работать. Но цель у нас 
одна - победа в Кубке Федерации, так что все самое интересное впереди. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Да нашёл, это моя супруга по имени Кристина, которая всегда и во всем 
поддерживает меня, за что я ей очень благодарен.  
 


